

**NATIONS UNIES**



**ASSEMBLÉE  
GÉNÉRALE**



**CONSEIL  
DE SÉCURITÉ**

Distr.  
GÉNÉRALE

A/35/92  
S/13787

11 février 1980

FRANCAIS

ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE

Trente-cinquième session

REEXAMEN DE L'APPLICATION DE LA  
DECLARATION SUR LE RENFORCEMENT  
DE LA SECURITE INTERNATIONALE

CONSEIL DE SECURITE

Trente-cinquième année

Lettre datée du 8 février 1980, adressée au Secrétaire général  
par le Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente  
du Viet Nam auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint la déclaration du porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République socialiste du Viet Nam au sujet d'allégations formulées par les Etats-Unis d'Amérique contre le Viet Nam, et de vous prier de bien vouloir faire distribuer le texte de cette déclaration et de la présente lettre comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point de l'ordre du jour intitulé "Réexamen de l'application de la Déclaration sur le renforcement de la sécurité internationale", et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Chargé d'affaires par intérim,

(Signé) NGUYEN NGOC DUNG

ANNEXE

DECLARATION

du porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République socialiste du Viet Nam au sujet d'allégations formulées par les Etats-Unis d'Amérique contre le Viet Nam

Le porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République socialiste du Viet Nam rejette catégoriquement les allégations des Etats-Unis. La tension qui existe actuellement dans notre région trouve son origine dans les desseins et la politique expansionnistes et hégémonistes de grande nation de la Chine qui tente de réinstaller le régime de Pol Pot et Ieng Sary, lequel s'est rendu coupable d'un génocide et a déjà été renversé par le peuple kampuchéen. La récente visite en Chine du Secrétaire américain à la défense, M. H. Brown, atteste que les Etats-Unis se joignent à Beijing dans une alliance militaire contre le Viet Nam dans tous les domaines : les Etats-Unis ont encouragé Beijing à envahir le Viet Nam, ont envoyé leurs navires de guerre de la septième flotte dans la mer du Viet Nam, et ont effectué des envois massifs d'armes en Thaïlande en vue de ressusciter l'Organisation du Traité de l'Asie du Sud-Est (OTASE) pour combattre le Viet Nam, le Laos et le Kampuchea. En agissant ainsi, les Etats-Unis ont aidé les expansionnistes de Beijing et ont accru la menace contre la paix et la sécurité en Asie du Sud-Est.

Il est faux que le Viet Nam se livre à une attaque de grande envergure au Kampuchea occidental où la clique de Pol Pot et Ieng Sary n'est plus représentée que par des groupes de bandits. Les mensonges fabriqués de toutes pièces par les Etats-Unis ont pour objet de camoufler leur complot visant à remettre au pouvoir les bandits de Pol Pot et autres forces khmères réactionnaires qui cherchent, à partir de territoires étrangers, à saboter la reconstruction du Kampuchea qui vient d'être sauvé du génocide. Certains fonctionnaires d'organismes de développement internationaux et certains diplomates occidentaux en poste à Bangkok ont admis que les Etats-Unis exagéraient l'ampleur d'une prétendue concentration militaire du Viet Nam afin d'encourager la Thaïlande à s'opposer au Viet Nam.

La situation au Kampuchea est irréversible. Toutes les menées visant à une intervention au Kampuchea sous quelque forme que ce soit seront ignominieusement mises en échec. Les Etats-Unis devraient tirer la leçon des erreurs qu'ils ont commises durant leur guerre d'agression criminelle contre les peuples du Viet Nam, du Laos et du Kampuchea afin d'éviter de commettre de nouvelles erreurs.

Hanoï, le 6 février 1980